









maupun masyarakat biasa, tidak hanya didataran hukum, namun simbol-simbol yang berbau Islam pun tampil kepermukaan. Dalam konteks Perda Syariah ini kita bisa membagi masyarakat menjadi dua golongan, yaitu Pro (yang mendukung) dan Kontra (yang menolak). Kelompok yang Pro berharap perda syariah dapat menjadi solusi bagi berbagai masalah yang membelit bangsa dewasa ini. Harapan ini tampaknya dipengaruhi oleh kegagalan Negara mengintegrasikan program-program politik, budaya, dan ekonomi, dengan sistem nilai-nilai yang hidup dalam masyarakat dan juga kegagalan (kurang berhasilnya) modernisasi dalam berbagai bidang yang dilakukan negara. Bagi masyarakat yang kontra (yang menolak), Perda syari'ah dinilai antara lain mengganggu kerukunan antar umat beragama, tetapi bagi masyarakat yang setuju, menerapkan syariah lewat Perda dianggap sebagai perintah agama. Paling tidak ada sampai tahun 2006 sudah 22 Pemerintah Daerah yang memberlakukan Perda Syariah.

Pada umumnya berkaitan dengan masalah moralitas masyarakat, antara lain menyangkut masalah pakaian, jam keluar malam bagi perempuan, perzinahan, pelacuran, kumpul kebo, dan masalah-masalah seputar pemberantasan kemaksiatan serta kewajiban untuk menjalankan syariat Islam. Gerbang Salam bermula dari adanya wacana miring bahwa, masyarakat Pamekasan telah kehilangan jati dirinya. Banyak orang muslim melakukan perbuatan yang dilarang syari'at. Seperti semakin meningkatnya prostitusi, pemerkosaan, dan banyak wanita yang tidak sungkan mempertontonkan auratnya. Semua itu menurut para ulama disebabkan oleh hilangnya jati diri

mereka sebagai orang muslim, dan tidak menyadari bahwa perbuatan yang mereka lakukan sebenarnya telah melanggar syari'at.

Gerbang Salam sebagai model dan strategi dakwah, muatan Gerbang Salam meliputi pengertian, visi, misi, tujuan dan program pokok yang ditetapkan sebagai berikut:

6. Gerbang Salam singkatan dari Gerakan Pembangunan Masyarakat Islami
7. Visi Gerbang Salam adalah terwujudnya masyarakat Pamekasan yang Islami sebagai landasan bagi terwujudnya Pamekasan "*Mekkas Jatnah Paksa Jenneng Dibi*"
8. Misi Gerbang Salam adalah internalisasi nilai-nilai ajaran Islam dalam kehidupan sehari-hari selaras dengan filosofi hormat kepada "*Bupa' Babu' Guru Rato*"
9. Tujuan Gerbang Salam adalah untuk membudayakan nilai-nilai Islami dalam rangka:
  - 4) Membentuk individu dan keluarga yang Islami
  - 5) Memberikan pendidikan yang Islami, dan
  - 6) Membentuk aparatur pemerintahan, pelaku ekonomi dan penguasa yang Islami.
10. Program pokok Gerbang Salam adalah:
  - g. Membangun keluarga yang Islami
  - h. Membangun pendidikan yang Islami
  - i. Membangun sosial budaya yang Islami
  - j. Membangun lingkungan dan kesehatan yang Islami











kiai untuk membuat peraturan yang bersumber dari nilai-nilai Islam yang disuarakan oleh partai melalui wakilnya di legislatif maupun langsung kepada eksekutif. Sementara itu, pada saat yang sama para elit legislatif dan eksekutif di Pamekasan adalah santri yang memiliki ketaatan yang tinggi kepada kiai, sebuah tradisi hubungan santri-kiai di pesantren.

Pamekasan adalah daerah yang sebagian besar masyarakatnya berafiliasi dengan ormas Islam NU. Meskipun demikian, sikap dan tindakan mereka berbeda dengan daerah lain yang juga memiliki penganut ormas Islam NU besar. Apabila mayoritas warga NU di beberapa daerah tidak mendukung gagasan penerapan syariat Islam, maka tidak demikian halnya dengan masyarakat Pamekasan. Sikap NU Pamekasan yang berbeda dengan NU di daerah lain tidak dapat dilepaskan dari sisi historis dan *setting* budaya yang ada. Secara historis, NU Pamekasan memiliki kedekatan dengan SI (Serikat Islam), yang *notabene* memiliki ideologi yang berbeda. Dalam sejarah awal Pamekasan, NU dan SI adalah dua ormas yang sudah sejak lama ada, yaitu sejak masa kerajaan di Pamekasan. Tokoh-tokoh NU dan SI di Pamekasan berasal dari akar genealogi yang sama, yaitu kiai Isbat. Beberapa pesantren besar di Pamekasan, baik yang berafiliasi kepada NU maupun SI memiliki akar genealogis yang sama yaitu keturunan kiai Isbat, melalui jalur kedua puteranya yaitu Nashruddin dan Abdul Hamid. Dari jalur Nashruddin berdiri beberapa pesantren yang berafiliasi ke NU, seperti pesantren Miftahul Ulum Panyeppen dan Miftahul Ulum Bettet. Sementara itu, dari jalur Abdul Hamid





bahwa pendidikan cenderung ber-orientasi materialistis, yaitu sebuah kecenderungan yang hanya menghasilkan manusia memiliki keterampilan untuk memenuhi masyarakat industrial. Mencetak kader-kader terampil hanya untuk memenuhi aspek kebutuhan hidup dari produk modernitas dan mengorbankan dimensi yang esensial dari kemanusiaan yaitu dimensi rohani. Keberhasilan pendidikan di era Otonomi Daerah ditentukan oleh berbagai kebijakan maupun produk politik. Hal ini disebabkan karena pendidikan merupakan tanggung jawab bersama semua elemen bangsa. Dari unsur terkecil keluarga, masyarakat dan Pemkab beserta seluruh jajaran akan menghasilkan produk pendidikan yang berkualitas yaitu dengan jalan memperhatikan pentingnya penerapan pendidikan agama dan implementasi budaya lokal. Sehingga dapat mencetak SDM yang handal sekaligus memiliki rasa cinta pada budaya daerah, ber-wawasan luas, menguasai IPTEK, beriman dan bertaqwa.

Melalui pintu pendidikan, Gerbang Salam yang dicanangkan oleh Pemkab Pamekasan akan menjadi sebuah kenyataan. Keberhasilan cita-cita mulia itu dapat di raih apabila sektor pendidikan dijadikan prioritas utama dalam memberdayakan masyarakat. Dan pola pembangunan yang dicanangkan lebih menitikberatkan pada pembangunan serta pengembangan sumber daya manusia dan bukan pada pembangunan fisik semata. Dan tentu saja, dana yang dialokasikan untuk pendidikan lebih besar dari dana pembangunan lainnya. Sehingga semua lapisan masyarakat









agama lainnya dapat terjalin ketika media ini berfungsi dengan maksimal. Karena dalam forum ini terdiri dari pimpinan dan tokoh agama di Kabupaten Pamekasan, dialog ditempuh sebagai upaya terciptanya keharmonisan hubungan antar umat beragama.

Secara definitif, dialog diatas dimaksudkan sebagai sebuah percakapan dari berbagai pihak agamawan untuk menyampaikan pandangan mereka secara tepat, sebaliknya mendengarkan mitra dialog secara terbuka, tanpa sikap apriori. Dialog di sini bukan ajang perdebatan apalagi pemaksaan kebenaran sendiri terhadap pihak lain. Akan tetapi, melalui dialog masing-masing pihak belajar dari pandangan dan pengalaman satu sama lain. Dengan dialog akan membuka kemungkinan bagi masing-masing pihak untuk melakukan perubahan dalam berinteraksi satu sama lain yang lebih terbuka, sedikitnya lebih memahami keyakinan, pemikiran dan masalah yang dihadapi mitra dialog. Keragaman keyakinan disini justru tidak dijadikan sebagai cara untuk mencari perbedaan, tetapi mencari persamaan menuju masyarakat yang rukun dan penuh toleransi satu sama lain.

Agama yang humanistik adalah agama yang selalu menekankan dimensi kemanusiaan atau berpusat pada manusia (antroposentrik). Karena di antara fungsi diturunkan agama adalah demi kemaslahatan manusia. Agama yang humanis harus bersikap terbuka, inklusif, dan positif. Bersikap terbuka tidak berarti menganggap semua agama sama. Keterbukaan berarti kesediaan untuk mengakui bahwa pandangan dan agama lain pun memiliki nilai meskipun kita sendiri tidak mengikutinya. Inklusif berarti bahwa kita bersedia

















